
109 級畢業團拍說明 

前言 

    前日課指組致班代的信件中對畢業團拍因為拍攝廠商記憶體毀損造成有近一半

班級畢業團拍無法修復提出說明。造成許多同學的質疑，覺得學校不負責任，敷衍了

事。對於同學們無法透過團拍為大學生涯留下完整回憶，失望的心情深有同感，也為

無法及時處理讓事件圓滿感到抱歉。為使同學了解整個畢業團拍事情的始末，特將相

關事件處理過程完整說明： 
 

 背景: 

一、 由於三次會員大會會議結論，因無人願意擔任 109級畢聯會主席，按 108年 8

月 2日虎科大課外字第 1081500673號書函，畢業生聯合會依規定停社。 

二、 109級畢代大會會議討論結論： 

 因無人願意擔任 109級畢聯會主席，確定無 109級畢聯會存在。 

 因有畢業班與師長大團拍的需求，課外活動指導組(本組)可協助畢業生處

理進行團拍。 

 團拍過程: 

一、團拍意願調查： 

 本組於 2019年 9月份調查團拍意願，非常多畢業班沒有回覆。另再次於 11

月 14日透過各系系辦通知各畢業班查詢其拍攝意願。 

 調查結果顯示：班級對於團拍之意願並不高。 

二、校方經費爭取，讓同學免費團拍： 

 以往畢業生畢業照及團拍皆是由畢聯會自行與廠商接洽費用及拍攝方式，學

校課指組協助安排拍攝日期及協調校長時間。 

 唯經調查本屆畢業生拍攝意願不高，課指組為讓學生留下完整回憶，主動於

11月 12日上簽(文號 1081500973)尋求學校支持拍攝事宜，並獲校長同意支

付拍攝費用及安排拍攝行程，終於 108 年 12月 11日完成畢業班拍攝。 

 團拍事後: 

 廠商在後續製作時，因攝影師硬碟和記憶卡損壞的問題造成照片遺失。 

 緊急送至專業硬碟救援公司處理，因壞軌過於嚴重，僅取回部分照片。 

 近期先將救回來的部分發送完畢，並寫信通知班代說明無法提供團拍檔案原

委，並告知因疫情關係暫時無法補拍。 

 結論： 

針對壞軌部分的班級之解決方案研擬： 

一、今受新型冠狀病毒疫情影響且考量中央疫情指揮中心所建議不宜舉行大型戶外

活動，加上時間倉促亦無法及時協調各單位，因此考量放棄補拍團照。 

二、或者，俟疫情解除後，再連絡廠商協調補拍事宜，另分工先行蒐集意見調查。 

三、或者，統整於畢業舞台架設完成後，提供安排班級團拍時段，但仍須視疫情而定。 

 

    相信同學們理解學校行政作為的良善美意，過多的質疑抱怨也深深打擊承辦同仁

的工作熱情，危機就是轉機，我們希望畢代們能再組織起來，團結合作、協力分工共

同努力後續的解決方案，成就大家圓滿的畢業祝福。溝通才能正確的解決問題，若同

學仍有疑慮，歡迎至課外活動組洽詢。                       

課外活動指導組敬上 


